

lière, de Cohoes (New-York), en religion S. Marie-Gloriosa de l'Eucharistie.

Le T. R. P. Léonard d'Estaires, provincial des Franciscains du Canada, alors de passage à Québec, a présidé la cérémonie et fait le sermon de circonstance.

— Le 8 décembre, fête de l'Immaculée Conception, avait lieu au couvent des Dominicaines de l'Enfant-Jésus, une cérémonie de vêtue et de profession religieuse présidée par le Rév. Père Louis Bourque, Dominicain du couvent d'Ottawa, assisté de MM. les abbés F.-C. Gagnon, chapelain de la communauté, et J.-Em. Grandbois, prêtre du Séminaire. Le Rév. Père Bourque a aussi donné le sermon de circonstance.

Mlle Ida Lalonde, d'Ottawa, a pris le saint Habit et reçu en religion le nom de Sr Marie-Louis-Bertrand; Mlle Amanda Charron, de Ditton (Compton), en religion Sr Aimée de Jésus, a fait ses vœux perpétuels.

— On peut dire que le commencement de l'année jubilaire de la proclamation du dogme de l'Immaculée-Conception est célébrée, à la Basilique, d'une façon extrêmement remarquable. A part les cérémonies du Triduum qui ont eu beaucoup d'éclat, une prédication spéciale, suivant le désir de S. G. Mgr l'Archevêque, expose aux fidèles toutes les parties de la thèse dogmatique de l'Immaculée-Conception. Ces sermons de forte doctrine sont au nombre de sept, et sont distribués à des prêtres du Séminaire. M. l'abbé B.-Ph. Garneau a d'abord présenté une exposition générale du sujet; puis M. l'abbé C.-N. Gariépy a exposé la tradition de l'Eglise orientale; et dimanche dernier, M. l'abbé Cam. Roy apportait le témoignage de la tradition de l'Eglise occidentale.

Cette prédication si remarquable intéresse visiblement l'auditoire de la Basilique.

— Le jour de l'Immaculée-Conception, nous avons eu l'avantage d'assister à la messe solennelle dans la chapelle de l'Académie des Frères. Les élèves, avec l'aide de plusieurs *anciens*, ont chanté avec beaucoup de perfection une messe inédite du Frère Bonitus, soutenus par un orchestre excellent. Nous avons bien rarement entendu un chœur d'enfants exécuter si bien de la musique. — Dans la pieuse chapelle de l'Académie, on procède de ce temps-ci à une importante installation électrique.

— Jeudi, le 10, Sa Grandeur Mgr l'Archevêque s'est rendu à Nicolet pour faire visite à S. G. Mgr Gravel, dont l'état de santé ne laisse plus beaucoup d'espoir. Le malade a été extrêmement touché et consolé de cette démarche de Mgr l'Arche-